

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 147 (2002)  
**Heft:** 1

**Vereinsnachrichten:** Gérard Beaud nous a quittés!

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Unis, l'OTAN ou l'ONU ne veuille assumer la conduite.

Des scénarios tels que des crises dues à des violations des droits de l'homme, des tensions inter-étatiques limitées ou des situations post-conflictuelles apparaissent comme réalisables pour des opérations de l'UE. Cependant, les capacités militaires de l'UE pourraient également être utiles à titre préventif lors problèmes moins conflictuels, et l'on pense ici à l'appui lors de catastrophes, au contrôle démocratique des forces armées, au déploiement d'observateurs militaires ou au déminage par exemple. L'avantage de tous ces engagements, qui restent le plus souvent en deçà du seuil de la guerre, est

que leur coût est relativement limité, en comparaison de celui d'un engagement de combat.

## Conclusion

L'UE ne va sans doute se doter que progressivement, à partir de 2003, de toutes les capacités lui permettant de mener à bien de manière autonome les missions de Petersberg les plus exigeantes militairement. Elle va commencer par pouvoir mener des opérations limitées comme des évacuations de ressortissants ou de l'aide humanitaire. Elle gardera une fonction majeure dans la prévention et la gestion de crises avec ses instruments civils, qui sont également dans une phase de réorganisation et de développement.

Il est possible que l'UE puisse, vers 2010, mener une opération semblable à celle menée par l'OTAN contre la République fédérale de Yougoslavie. Mais le plus important demeure le fait que, grâce à l'effort entrepris depuis 1999, l'UE sera en mesure de contribuer substantiellement à toute opération de gestion des crises, quel que soit le drapeau sous lequel elle est conduite. N'oublions pas que l'ensemble du processus sera aussi influencé par l'élargissement prochain des deux organisations, élargissement qui à lui seul constituera un défi additionnel majeur.

M.-A. R.

## Gérard Beaud nous a quittés !

C'est dans son sommeil que, dans la nuit du 5 au 6 décembre 2001, Gérard Beaud, administrateur de l'Association pour la Revue militaire suisse nous a quittés à l'âge de soixante-et-un ans. Pendant plus de vingt-huit ans, il a œuvré en qualité d'administrateur de notre *Revue militaire suisse*, aimant à contempler de près, chaque fois qu'il le pouvait, sa montagne fidèle en Haute Gruyère, Le Moléson, qui lui redonnait l'énergie de poursuivre ses missions.

Pour ceux qui l'ont connu, Gérard Beaud laissera le souvenir de quelqu'un de passionné et d'engagé, qui accomplissait sa tâche avec précision et dans la bonne humeur, toujours ouvert et franc, disponible, prêt à rendre service, en mettant ses qualités à disposition de ceux qui en avaient besoin. Il appréciait notre souci de préserver les valeurs sûres de notre histoire, de notre armée en s'occupant de manière admirable de la gestion de notre *Revue*; il aimait profondément son pays!

Il est parti, mais son souvenir restera toujours vivant dans l'esprit de tous les abonnés et les lecteurs de la *RMS* et de ceux qui étaient en contact avec lui. Que toute sa famille et ses proches trouvent ici le témoignage de sympathie et de courage de la part de l'association de la *Revue militaire suisse*!

**Divisionnaire André Liaudat, président de l'ARMS**